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高雄市政府原住民事務委員會第 3屆委員第 18次會議紀錄 

時間：106年 11月 23日（星期四）下午 14時 00分。 

地點：鳳山行政中心後棟 3樓簡報室 

主席：谷縱˙喀勒芳安 主任委員                記錄：鄒金玉 

出（列）席人員： 

【出席委員】 

  李委員慧玲                 李慧玲 

  林委員信興                 王雅君 代 

  梁委員雅琪                 謝玉粟 代 

  游委員天德                 游天德 

  王委員碧霞                 王碧霞 

  林委員建一                 林建一 

      巫委員振興                 巫振興 

      謝委員志高                 謝志高 

      胡委員淑蘭                 胡淑蘭 

      黃委員玉善                 黃玉善 

      陳委員美鳳                 陳美鳳 

      黃委員勝郎                 黃勝郎 

      馮委員生強                 馮生強 

      紹布‧拉巴阿里札委員       紹布‧拉巴阿里札 

      陳委員勝                   陳勝 

      洪委員金玉                 洪金玉 

      李吳委員秀花               李吳秀花 

      沙委員素娟                 沙素娟 

      高委員清源                 高清源 

【未出席人員】 

      林生金委員（請假）、張永昌委員（請假）、甘陳玉蘭委員 

      （請假） 
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【主管及業務單位】 

       陳組長海雲                 高鳳伸 代 

周組長琪絜                 石曉青 代 

黃組長嵩傑                 黃嵩傑 

林組長慧萍                 林慧萍 

吳專員淑慧                 吳淑慧 

蔡秘書承道                 蔡承道 
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壹、 主席致詞：略。 

貳、 確認上次會議紀錄：同意備查。 

參、 上次會議裁（指）示事項執行情形報告：同意備查。 

肆、 工作報告： 

   一、教育文化組工作報告（請參閱第 19頁） 

   二、衛生福利組工作報告（請參閱第 20-21頁） 

   三、公共建設組工作報告（請參閱第 22頁） 

   四、經濟及土地管理組報告（請參閱第 23頁） 

    沙素娟委員：辦理原住民照顧服務員培力班應該是為了因應長照 

                2.0的業務及文化健康站關懷據點的需求，本案是 

                由輔英科大得標，這樣的課程包含那些及非原住民 

                學員是否服務於原住民地區，還有文化敏感度的課 

                程是否有列入，未來這樣的培力課程如何規劃運用 

                及是否還會持續辦理此種培力班，還有是否應強化 

                培力種子。 

    馮生強委員： 

（一） 長照課程 125小時及 90小時有何差異？ 

（二） 近日聽到新北市的違建火災新聞，就想到本市拉瓦

克的住戶，類似問題層出不窮，未拆遷戶應持續關

懷及提醒安全問題。 

    謝志高委員：那瑪夏區今年集水區申請為何停掉？明年是否繼續 

                申請及是否區公所沒好好宣導。 

    高清源委員：申請禁伐補償的土地一定要是林業用地？ 

    衛福組石曉青助理員說明：本課程確實是因應文化健康站的專業 

                            服務人員的需求，課程內容該承辦人 

                            還在與輔英科大協調規劃中，其課程 

                            也會符合中央原民會規定，相關課程 

                            資料是否請承辦人於會後提供委員參 

                            閱。  
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    社會局說明：照顧服務員的訓練班除了原民會有開辦外，還有衛 

                生局、社會局及勞工局皆有辦理，中央有規定相關 

                的課程時數 90小時（核心課程 50小時，實習課程 

                40小時），委員建議的文化敏感度的課程非常好， 

                可與輔英科大討論課程內容納入文化敏感度課程， 

                有助於照顧服務員對原住民文化的了解，未來投入 

                長照 2.0的原住民服務人力。 

    勞工局說明：照顧服務員時數由衛福部核定，基本時數是 90小 

                時，目前本府社會局、衛生局及勞工局所開辦的訓 

                練班時數會在 126小時上下，會加入一些性別主流 

                化及實習課程。 

    經土組林組長慧萍說明：本案的受理申請公所並沒有停掉，只是 

                          計畫名稱森林保育計畫從去年 7月更換 

                          為禁伐補償，說明如下： 

1. 補償對象：原住民保留地之所有人或 

原住民身分之原住民保留地合法使

用人。 

2. 土地條件：經編定為林業用地或參加 

造林獎勵第 21年以後之農牧用地。 

3. 土地面積達 0.1公頃以上。 

4. 補償額度：自 106年以後，每年每公

頃 30,000元整。 

5. 申請方式：由申請人填具申請書及應

備文件（土地所有權、國民身分證、

他項權利證明書），向當地之鄉（鎮、

市、區）公所提出並切結。 

另那瑪夏區今年辦理的宣導場次如下： 

1.106年 1月 16日(星期一)達卡努瓦里 

  (民生基督長老教會)。 



5 

 

2.106年月 17日(星期二)達卡努瓦里 

   (大光基督長老教會)。 

3.106年 1月 18日(星期三)瑪雅里 

  (活動中心)。                                                     

4.106年 1月 19日(星期四)南沙魯里。 

5.106年 2月 14日晚上 7點於大愛里南 

  沙魯關懷協會。 

       主席裁示： 

（一） 本案是因應未來長照 2.0的計畫，且是為了培訓原住 

民照顧服務員，這些培訓人員未來將投入長照服務，

文化深度課程可納入安排，俟課程調配確定後再公布

予委員，有關專業時數中央原民會有相關的規定，亦

會符合該規定。 

（二） 拉瓦克這個案子本會仍持續關懷，上周亦與搬遷戶互 

動交流關心，另外較堅持的 8戶未遷戶本會將持續溝

通及努力。 

（三） 有關禁伐補償的問題，請謝委員可以提供該申請戶的

資料請同仁幫忙查一下。 

伍、 臨時動議： 

   洪金玉委員： 

（一） 上次辦理族語成果展時有購買餐盒，外面市集的同

胞建議是否可以消費券的方式來消費他們所做的食

物。 

（二） 我們的學生若要參加歌謠或朗讀比賽時為何有些教

會都不願意，建議審核申請計畫時注意是否有配合

學校的活動。 

   紹布．拉巴阿里札委員：近期對原住民政策最有感的是文化健康站 

                        設置，主要可以照顧當地長者及提供工作 

                        機會，為何桃源區高中里文化健康站是外 
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                        來的協會，是否應以當地協會為主，且 1 

                        個協會不行承接 2個文化健康站。 

   沙素娟委員：資源進入部落政府機關是否要有更多的整合，以帶動 

               部落更好更美，應協助部落重回共享的民族。 

   高清源委員： 

（一） 桃源愛玉產量豐富，但滯銷是否協助行銷。 

（二） 是否可以建議消防小隊長升遷保障原住民的比例，以

提高原住民的機會，但條件是需至山上服務幾年，山

難發生時還是需要原住民帶隊協助較安全。 

   高清源委員補充說明：發現愛玉的價格不一。 

   衛福組石曉青助理員說明：106年高中里原由高中社區發展協會承 

                           接部落食堂，該協會因故停辦承攬部落 

                           食堂，為能賡續照顧在地長者，徵求其 

                           他原住民協會承辦，後僅有原住民藝術 

                           發展協會承接。 

   經土組林組長慧萍說明：每年皆有針對愛玉辦理一系列的行銷活 

                         動，今年向中央爭取經費研發愛玉的計 

                         畫，有關滯銷的部分會再與公所接洽是否 

                         在愛玉產季期間辦一系列性的活動。 

    主席裁示： 

（一） 請經土組或教文組爾後在故事館辦理活動時，可考慮

使用類似園遊券的模式，以促進消費。 

（二） 有關洪委員的建議，未來會鼓勵申請計畫時要求參加

族語競賽。 

（三） 文健站是中央補助的計畫，是由中央審查核定，且中

央的計畫規定中並沒有明訂外地社團不可承接，本會

當然鼓勵在地社團提計畫辦理，高中里的社團應自行

提出計畫，若同區域有 2 個社團提出，亦可以用評鑑

的方式來審核退場機制。這個部分是我們的族人還在
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學習公共資源投入該部落，在資源有限下可讓族人學

習使用資源，持續對話溝通將差距縮小。 

（四） 高委員的建議很好，會向消防局反映，惟消防局的升

遷有其規範的制度。 

（五） 有關愛玉滯銷的情形請經土組先了解問題後，提出具

體實際的計畫。 

陸、 散會（14時 45分） 


